

10 まちづくり・行政について

『旧市内』

- 本来市が管理すべき各施設が赤字を理由に民間企業に委託、公営としての役目を果たしていないのでは、市税を投入し、市民の健康増進と憩いの場として立派な体育館、元来公営施設なんて赤字が普通であり、また、すべての施設が黒字目標であるなら、今後、新しい計画は立てるべきでない。民間では営業可能な事業が、市の管理では運営不振とは、何とも不可解なことです。
(不明 / 不明)
- 財政の健全化 (男性 / 50代)
- 市長が変わらない限り、これ以上のことは望めないと思います。(男性 / 30代)
- せせらぎ事業第一でいいのかと思うが、関係ない地域の方面のことを考えてほしい。三島市全体がせせらぎ地域ではない。“市税は公平に”(男性 / 60代)
- 近隣の市町に比べて、三島市は住民税が高く住みにくいです。市議会議員も、市の職員も大幅に減らして、人件費削減を思い切りして住民税を安くしてください。市役所であるバイトやパートで勤めている方が、1~2年すると正職員に採用されるという悪いしきたりが昔からあるようですが、これでは外部から試験を受けに来た能力のある方が、いつまでも採用されないという悪循環になっていると思います。このような慣習はきっぱりとやめてほしいと思います。(女性 / 60代)
- 市の職員に勉強を絶えずしてほしい。(40歳代の身障者に年金がもらえないと回答されたが、実際にはもらうことが出来たとの例あり)(男性 / 70代以上)
- 市役所が古すぎる。市役所の駐車場が狭すぎる。消防署が新しくなると聞いているが、市役所もどうにかしてほしい。(男性 / 30代)
- 市税、県税を使うのは仕方ないと思うけど、実行する前に市民の声を聞いてほしい。
(男性 / 50代)
- 議員・職員のリストラ(節税)(男性 / 60代)
- ・ 専門家、業界の人々の意見を十分に聞く姿勢がない。
・ 情報の公開が不足(当局に都合の悪い情報を出さない)
・ 職員の不勉強、不熱心、気力なし、無能な職員多し
・ 職員数、議員数多すぎ
・ 財政策の無策
・ 新幹線駅があることを活かした活性化策(男性 / 60代)
- 税金が高い。課税方法がわかりにくい。市議会議員を減らせ。国保の金額が高い。夫婦別々の収入対応にすべきである。(男性 / 60代)
- 公園など美しく整備されてるが、整備の面だけに力をいれ、そこに集まってくる人たち。
(男性 / 30代)
- 貴重な税金を無駄のない様に使ってください!!(女性 / 60代)
- 税金は払っているのに、市がその税金を何に使っているのか具体的に分からない。知りたい。
(女性 / 30代)

- 「せせらぎ作り」もよいが、公園内で犬を放し飼いにしたり、大きなシャベルで人を傷つけたりする人がいます。「せせらぎ」にふさわしいモラルの向上に努めてほしい。「物作り」ではなく、「人作り」に気を配って市政を運営してください。（男性 / 50 代）
- 周辺市町と一体となって地域の活性化を図ったほうが、全体的に進化していくかもしれない。市に経済力（特色を生かして）があるなら別だが、職員一人一人が市を思い、郷土を愛していく心構えを持っていてもらいたい。（男性 / 50 代）
- 都市計画については早期に市民に広報してもらいたい。道路の拡張等は特に早く。（男性 / 70 代以上）
- 市職員のがんばりに期待します。（男性 / 60 代）
- 田町広場の活用について、手続き検討はされたと思うが、市役所の移転が先ではなかったか。北田町が消防署に適地であったと思う。残念でした。（男性 / 70 代以上）
- 子供が少ないと問題になっているので、もっと子供を産みやすいようにしてほしい。みんなが子供を産んでいいなと思えたり、産んだあとの経済的な不安などなくしてほしい。今のままだともう子供は産みたくないと思ってしまう。（女性 / 20 代）
- 近隣の町と合併して、旧街道筋を活性化すべき。（男性 / 30 代）
- 温泉などの公共施設がほしい。朝市などの公共施設がほしい。税収増収のための別荘造り。（不明 / 30 代）
- 男女の平等以前に、その性的、身体精神的に役割の違いを認識しなければいけないと思う。その中で社会で平等となるための事を考えるより、子供を育てる母親の子育ての意識の向上を図るような事業を増やしてほしい。子供の健全な成長が今後の三島市の宝であると思います。（女性 / 30 代）
- 20 世紀車社会～21 世紀人に優しいまちづくりへ。車中心のまちづくり～老人・子供の安全を考えたまちづくりを。高層マンションの林立、狭い歩道、飲食街の乱雑さ、美しいまち並みとともに、安心、安全なまち並みを作り出してください。（少子化で小中学校の統廃合と施設の充実など）（男性 / 50 代）
- 三島の職員は、どなたも気持ちよく対応してくださるので、市役所に足を運びやすいです。三島市が ISO を取得されたり、街中の整備をされ始めたころから、「何か変わりつつある」嬉しい予感がして、日を増す毎に三島が好きだという意識が高まりました。とても不思議ですが、落書きをさせないため美化のためには美しい絵を描いたり、壊れたものをすぐ修復する方法もたらす効果と同じなのでしょう。エコスクールなどの具体的な環境への意識付けへ使われる税金ならば納得がいきます。今後は市政の外見＝ハード面だけではなく、福祉＝ソフト面が充実していくことを期待しています。そして期待するだけではなく、何か三島に貢献できればと願っています。友人・知人に「三島に遊びに来て」という機会が増えたのは、駅からせせらぎを散策するコースのおかげです。（女性 / 40 代）
- 三島らしい景観、まちなみ作り（不明 / 60 代）
- 三島も町中は良いと思いますが、西のほうへ来るとなんとなく寂れています。道路にしても交通（バス、特にシャトルバスとか 100 円バス）にしても、みんな不平を言っています。社会病院へ行くのも大変です。税金で動くものは市民平等にしてほしいです。（女性 / 70 代以上）
- 三島市は「学園都市」が一番理想ではなかったか、反省しております。（男性 / 70 代以上）

- 政治、経済、そして暮らしのすべてに調和の取れた地域づくりが必要かと思います。三島が誇れる水と緑の町をアピールしていきたいですね。（男性 / 60代）
- 明るいまちづくりを目指す中で現況を見ると、町の中心部に大規模マンションが並び、夜の6時ともなれば早めにシャッターは下り、歩道は犬と老人の散歩道となり、商業都市としての発展はなく、昔の飲食業（飲み屋街）三島のイメージが強くなっていくような雰囲気が心配される。
（男性 / 70代以上）
- 三嶋大社、門前町も古都鎌倉が目標。誰でも三島を知るようになればと思う。宗教寺院も三島は多い。三島の名所とあわせ、スタンプ捺印、ラリー等にて三島の町を知ってもらう等。
（男性 / 70代以上）
- 家の新築、増改築の際、きびしい道路4m以下の場合のセットバックの許可制がありますが、いざ出来上がると植木を植えたり、花を植えたりセットバックの意味がなくなります。再考を願います。
（男性 / 60代）
- 町自身に活力がない。ビジネス産業を支える経済的基盤、人材の不足。（男性 / 40代）
- 美しい町並みが「一見美しい」になっていませんか？あまりにもつくられた自然、画一化した自然（デザイナーが作った）には違和感を感じます。何もしないで残すことや最低限の手入れにとめることも大切では？（男性 / 50代）
- 広域的なまちづくりが必要ではないでしょうか。伊豆の玄関として、公共サービスの充実や行財政改革、道路や公共施設の整備、環境政策、観光振興（三嶋大社、山中城、伊豆温泉等）、また、医療問題、高齢者福祉等、時期を見て合併を考える必要があるのではないのでしょうか。メリット、デメリットはすぐには判明できないが、将来を計画したまちづくりをお願いいたします。
（男性 / 60代）
- 生まれてからずっと三島に住んでいますが、緑が多く、また水もきれいでとても大好きです。ただ買い物をするとこがなく、スーパーがなくなって、代わりにマンションが増え続けているのが少し気がかりです。（女性 / 20代）
- 三島に足りないものは、大きな総合病院と道路整備であると思います。特に土日の渋滞は観光客の往来に起因するものであり、早期の生活基盤道路と観光者向けの幹線道路の分離を希望します。（要は渋滞がなくなればいいのですが。）大きな病院ができないのなら、個人医院を重ね合わせたものがあってもいいと思います。人が増えたら、行政生活のサービスセンター（市役所の出張所みたいなもの）を市の南北に整備するといいいですね。（男性 / 30代）
- 東部中核都市を実現し、地域全体の活性化を図る必要がある。（男性 / 60代）
- 誰もが住みやすく、笑顔の多い、輝きのある活気に満ちた三島市になるよう、攻めの姿勢でいきましょう！！一人ひとりの可能性を広げていきましょう。（男性 / 20代）
- 全体的に良くがんばっていることに感心しました。いつも夜歩くときに、電気がしっかりついていて大変ありがたいと思います。（女性 / 70代以上）
- ・もっと市民を見なさい。
・住みやすい三島を。
・古くの三島のように緑を多く。（不明 / 40代）

『北上地区』

- 佐野見晴台は、住民サービスが充実してないと思う。小学校も遠く、生活インフラも住民依存で、住民税の割高感がある。（男性 / 50 代）
- 市役所に行っても仕事をせず、無駄口をしている人が多く、仕事がなく困っている人がいるのに税金の無駄。それなら他にもっと使用した方が良い。
子供のパトロールも強化してほしい。道路など整備しても（駅前など）何の住みよさも感じない。
市長はもっと上手に税金を使うべきだと思う。子供を何人も産もうと思わない市である。
（男性 / 40 代）
- 自然との融和を市政で謳っているが、現状ではぜんぜん出来ていないと思う。（男性 / 20 代）
- まちづくりは誰のためにやるか。（市民か、市外の人に見せるためか）市民は誰だ。一部の人ではない。平等にやるべき。差別は shouldn't 。（男性 / 70 代以上）
- 市長との対話などありますが、もっともっと市民の生の声を聞いてもらえる機会を多く作っていただきたいです。（女性 / 30 代）
- 1. 市役所職員 1/3 でよい。（3 割削減は十分に可能。）市役所の状況を見ていつも感じる。
2. 町の中心地は何処かわからない。また今後どのようなものにするのかのビジョンがない。
3. 住民税が高い。土地の評価額が実売買高より高い？ 収入が同じなのに、H17 年度の倍になっている。（5万 10万）などなど。（男性 / 70 代以上）
- 市民税が高すぎると思います。（女性 / 20 代）
- 時間から時間でしか仕事をしない市役所職員の方には、あまり期待はしていません。市民のためにと仕事をがんばっている方は、どのくらいいるのでしょうか？（男性 / 30 代）
- 重点的な施策の実施を求めます。
<例>どう考えても、駿河湾地震は近々くると思われるので、再度我々市民がそれなら安心と思われ
る施策を実施し、市民に PR 徹底してほしい。（男性 / 60 代）
- 行政改革など強く叫ばれている中で、市議定数の見直しを行ってはどうか。職員ばかりの削減には納得できない。（男性 / 70 代以上）
- 市役所職員の意識の向上（男性 / 50 代）
- 要望に対して金がないからできない返事が当たり前になっているように感じる。もう少し前向きな回答が市職員の任務ではないか。（男性 / 60 代）
- 住民税が高い割に、行政サービスの充実が不十分と感じています。能動的で積極的な行政サービスの充実、アイデアに満ちた種々の振興（産業、観光、文化歴史、教育）方策の実施を期待します。
やはり今後 10 年から 20 年を見据えた三島市の将来像の確立と、それを具体化する明確化ロードマップが必要ではないでしょうか。特に、三島駅北口、特に東レ工場等との相互協力による再開発は、きわめて重要と思います。やはり特徴ある住みやすい三島市の創成に強く期待するものです。
（男性 / 50 代）
- まちづくりは市中心部のみ（三島町）北上地区なし。（男性 / 70 代以上）
- 三島市と近隣でつくるクリエイティブな場がほしい。箱物だけでなく、ソフト面で文化、教育、環境を網羅する市民祭の実現を望む。（男性 / 40 代）

- 市中央部の街なみ整備は進んでいるが、主たる納税者が住んでいる（多分）周辺部は「水と緑のまち」らしさが不足している。特に市の北部は、道路の整備も不十分。駅から伸びる道路を東西方向につなぐ道路が必要。あわせて交通機関の充実を望む。（男性/70代以上）
- 静岡市のような大きな都市になるのは反対です。市長さんが一人だから目の届く人数のがいいと思います。（女性/30代）
- 近隣の市町村に比べ、子育てに対する支援が少なく、長泉町や裾野市へ転居する若年家族が多い。若年が減少していけば、今後の三島市は衰退の一途をたどると思う。三島市が今後、どのような都市を目指しているのか解らない。（男性/30代）
- 昔からの商店街（特に三島駅から本町までの通り）が栄え、水のきれいな三島の街にたくさんの方が来てほしいと願います。感心したのは（他の所から来た者として）いろいろな行事が常にあり、幼い子供たちのために大変よい思い出を残してくれていると感じています。がんばってほしいです。（男性/30代）
- 三島市の水のきれいな町並みは、とても素敵だと思います。それはこれからも残していきたいところです。青少年の健全育成のために、子供を持つ親に対してのバックアップも充実させていく事が大切かと思います。（女性/50代）
- 勤め先が沼津でしたので、町の状況等比較したところ、沼津市よりはやや住みやすい環境（自然、教育、文化）である。（20年前は沼津市大岡に住んでいました）河川も整備され、「ふるさと三島」として誇れる街並みになってきています。（男性/40代）
- 三島の夏祭りの花火を、昔みたいにたくさん空に上げるようにしてほしい。あちこちの花火を見ると、三島はとてもさびしい土地だと思います。熱海の花火とてもきれいですよ。それだけいつも思います。とても残念ですね。（不明/60代）
- 市町村合併には反対します。今のままの三島市でいてほしいと思います。（男性/30代）
- 市民の声をよく聞いてくれるまちづくりをお願いします。（女性/40代）
- 広域都市（合併）について、しっかり考えてほしい。（男性/30代）
- 子育てをしてわかったこと。まず市役所の駐車場の数はもちろん、幅が狭く、ドアを充分に開けられない。子をチャイルドシートから乗せ降ろしができない。トイレも優しい造りでない。授乳コーナーがあったら、もっと外出できるのに・・・と思いました。公園のトイレがないところが多い。（男性/30代）
- 子供とお年寄りに優しいまちづくりをこれからもしてください。公道などの小さなデコボコでも、つまずいたり、転ぶこともあります。大きな充実した施設をつくることも必要だと思いますが、もっともっと市民の目に視線を合わせ、小さなことからコツコツと改善していけば、より住みよい町になっていくのではないかと思います。これからも宜しくをお願いします。（男性/30代）
- いろんな家族の形があるとは思いますが、市民の立場に立って住みよいまちづくりであってほしいと思っています。（女性/30代）
- 東駿河湾環状道路や国道1号沿いへの工業団地の建設、財政健全化（男性/20代）
- 水と緑のまちづくりを生かした都市景観の推進。楽寿園・三嶋大社等、歴史的・文化的建造物のある地区は、現在ある大樹より高いビルの建設は不可など。電線の地中化など。（男性/50代）

- 1. 観光の振興にあった商業的まちづくりを希望
- 2. 文化会館の駐車場の確保
- 3. 裾野市のような総合運動公園の建設（男性 / 60代）
- 三島市も以前のほうが住みやすかったです。ユニーの跡地も活気のあるようにしてほしい。
（女性 / 50代）
- 今年5月、東京・横浜方面の学友20人程度で、当地で同窓会を開催。市の無料ガイドさんに楽寿園、源兵衛川、大社など案内していただいた折、ほとんど全員の散策後の感想が「良い街に住んでいるな！」とのほめ言葉であったことを感謝しています。市職員の更なるご努力に期待しています。
（男性 / 70代以上）
- 『錦田地区』
- 相談をした事がありますが、担当の方が熱意を感じませんでした。おざなりの扱い。また、非常に不愉快な回答でした。相談をして時間と気分を損じました。これからは、警察か弁護士に相談します。市長は知っていますか？（男性 / 50代）
- 市役所の建て替え計画はないのですか。他市町の庁舎をいろいろ見っていますが、ちょっと古すぎでは（恥ずかしい）。多少お金がかかってもいいのではないかと。（分庁するよりは建て替えで）
（男性 / 50代）
- 市役所を整備し、今分散している部署を一カ所にまとめるべき。（男性 / 60代）
- 1. 市役所の各課が、蟻の巣の様相であり、新しい市役所の建設を考えるとはいかかなものでしょうか。（25年間変化なし）
- 2. 市長、助役等、市議員を含め、市職員の人員、給与等について減員、給与の減額を検討すべきではないでしょうか。（市の負債を考慮して）（男性 / 70代以上）
- 市役所の建物老朽化に伴う新築（移転問題も含めて）（男性 / 60代）
- 市民税の高さの割りに行政サービスの充実がない。教育に対する全体の意識が低い。
（男性 / 20代）
- 市役所をもっと違う地域に移転し、駐車場をもっと広く行きやすくする。（男性 / 50代）
- 直面している目先の課題解決に追われているだけで、将来構想が感じられない。財政難は分かるが、打つ手がぬるい。私も老人の一人であるが、老人福祉よりも子や孫のための施策に金を使うべきだ。
（男性 / 60代）
- 一部の企業に対する優遇を止めること。自分の家の前だけきれいにするために使う税金（市長）。市の職員に対するいろいろな手当が不思議。（男性 / 30代）
- 事なかれ主義でない行政、うそを言わぬ行政、現公務員と一般市民との格差（手当）等、自公民共産党各政党方々、自己の利害関係で先に指導する方々（暗黙の了解）、賞罰の強化、凶悪化する社会、思いやりのある市政を希望する。（男性 / 60代）
- 旧三島町だけでなく、錦田、北上、中郷の市内全体を充実していただきたい。（男性 / 40代）
- 子供が安心して外で遊べるようなまちづくり。登下校時等の安全。無駄な学校行事を減らしてほしい。働く夫婦にとって、朝・夕の子供への支援（夏休みも）時間が短すぎて、フルタイムで働きにくい。ファミリーサポートもあるが、高い。子供が少ないといいながら、賃貸物件等3部屋以上の所は少なく高く住みにくい。子供にかかる教育費や医療費を安く、もしくは無料にしてほしい。
（男性 / 30代）

- 人工的な町の整備より、自然な湧き水などの流れを崩さないよう、それを観光にした方がよい。人工的なオブジェのようなものは、リピーターをよばない、癒さない。
子供が安全に歩ける歩道や町並み、警備をすることも今の時代とても大事だと思う。
(男性 / 30代)
- 水と空気と緑のまちづくりを目指してください。(他県からすばらしいと言われる三島市に！！)
(男性 / 50代)
- 市の中心街に活気がない。市の公共施設が周辺の市と比較して貧弱。生活道路等普通の生活環境としての町並みがあまり美しくない。(男性 / 60代)
- 広域な生活基盤の拡充と、外部の人がもう一度訪問したいと思う環境作りの早期化を求める。
(男性 / 60代)
- 以前のように自然を大切に、民主的に経済の発展をしたほうがよい。(男性 / 50代)
- 住み良い安全なまちづくりが第一と考える。(男性 / 60代)
- これ以上、生活に贅沢を取り入れないでください。今のままで充分だ。金を使うな。
(不明 / 70代以上)
- 経済的な豊かさよりも、自然環境を守っていきなり、精神文化の充実がなされるようなまちづくりを推進して欲しい。(男性 / 40代)
- 駅周辺や中央に偏りすぎ。幸原から北(歩道整備必要)、広小路から西、から一里塚。大社から東へ箱根路。(道路の広さ活かす。大場川とリンクさせて使う。)中央町交差点から国1へ(道路の広さ活かす。)歩道を広く取り、観光客がゆったりできる空間を作り出すイベントも可にする。
(男性 / 60代)
- 周囲に伊豆、箱根、富士山、富士五湖という巨大観光資源を持っている三島は、日本一の最も条件の整った観光拠点都市である。それに東京への通勤圏に入ったことも郊外住宅地としての条件を具備している。これらのことを前面に押し出した都市づくりが必要である。(男性 / 70代以上)
- 少子化対策にもっと取り組んでほしい。スーパー、デパートが少ない。(女性 / 20代)
- 源兵衛川中心のせせらぎ事業もよいが、もっと周辺地域の観光開発に目を向けてほしい。
周辺道路の整備を充実したい。
箱根西ろく地方の災害発生(土石流等)について、もっと取り組みを強くし、指導してほしい。
(男性 / 70代以上)
- 三島市のPRが少なすぎ、認知度が全然ない。三島ってどこにあるの?って聞かれて困ることもある。
(男性 / 50代)
- 産業などでは文化の町として、例えば「本の町 三島」(本屋が多い。)となれば良いと思う。
(男性 / 40代)
- 三島市に住んでよかったと思える市を希望します。(男性 / 50代)
- 子供たちが安心して外で遊ぶ事ができたり、学校へ通えるような安全なまちづくりをしてほしいです。(女性 / 20代)
- 知的障害者が家から自立して、安心して生活することのできる生活空間環境の確立。民間任せの気がしてならない。私には35歳の知的障害を持つ娘がいます。(男性 / 60代)
- 無理をしないまちづくりをして欲しい。(男性 / 40代)

- 健康な毎日を暮らしていけるように、生活道路、自転車、歩道の整備、スポーツ・文化施設の整備を促進していただきたい。（女性 / 40代）
『中郷地区』
- 市職員の市民への対応、接し方の改善を望む。特に年齢が高い人の対応は、要改善と思います。（男性 / 30代）
- 市民の声の市政への反映の実行を、目に見える形にわかりやすく。（男性 / 30代）
- 市の窓口職員の方は知識、経験を沢山知っている人にしてほしい。1つ言って「わからない」なんて話にならない。相談に行っているの！話を聞いてもらうために言っているんじゃない！（女性 / 20代）
- 市長の積極的に行動している姿を見て、心強く思っている。総理のように、どんどん行政改革、財政改革を実行するよう市長に強く望んでいます。（男性 / 70代以上）
- 景観ばかりに捕らわれずに、市全体隔々まで行き届いた均等ある税の捻出。（女性 / 40代）
- 市長提案等を通じて、今後も意見具申を行っていきたいと思います。現在、考えられることは、合併問題だと思われませんが、真剣に取り組んでほしいと期待しています。（男性 / 60代）
- 市民に対して平等であるべき。市役所に就職するときに、コネや学校 OB の影響、市のサービスを受けるときに議員の関与による優遇などあってはならない。（男性 / 50代）
- 学童・高齢の安全確保の向上につき、市民の協力体制・仕組みを具体化。協力はする意思あり。広域行政を本格的に検討するよう。この規模では効率がわかりません。（男性 / 60代）
- 駅南道路などデコレーションされてこじゃれているが、そんなものでなく、しっかりと道幅を整備したり、公園のない地域に公園を作ったりといったことに税金を使ってほしい。今の三島市は、使うべき所に使わず、ムダに税金が使われている気がしてならない。（男性 / 30代）
- 今頃何度も提案するも、担当者が形式的に聞いているだけです。皆さん方一人一人本当に三島市をお考えですか？愛していますか。情熱を持って市政を考えていますか。・・・疑問です・・・。（男性 / 50代）
- まちづくりではないが、年金生活者で年金は上がらないのに（サラリーマン等は昇給あり、賞与あり、両方とも今年はかなり UP されているようだ）どうして市・県民税が大幅に UP するのだ。私の場合、15年度市民税 2,500 円、県民税 1,000 円だったが、大幅に上がり、18年度は市民税 23,600 円、県民税 15,000 円となっている。（課税通知書による）とりすぎでないか。（男性 / 70代以上）
- 市街地については下水道、道路整備等は進んでいると思いますが、郊外地域については遅れていると思うが、如何でしょうか。平等な対応をお願いします。（男性 / 60代）
- 公民館の一部の職員の態度の悪い人が、目に付きます。気持ちよく参加できるようにしてほしい。（不明 / 60代）
- 市役所窓口の対応が不親切。大昔の手際の悪さが、いまだに守られている！！（女性 / 50代）
- 市の職員に対する手当や仕事内容について、もっと厳しくチェックして財政の安定化をやってほしい。（男性 / 30代）
- 地域のことを考え、必要なものの設置、修理を徹底して、町を平等に、いつまでもきれいな町でありたい。駅や市役所ばかりきれいでもダメだと思う。（女性 / 20代）
- 函南町のように、役場に費用を使い込み過ぎないように気をつけてください。（男性 / 20代）

- 三島市発展のために頑張ってください。（男性 / 40代）
- 三島市は何かよいところがあるの？川の水は別にきれいではないですよ。道は狭くて子供や年寄りが安心して歩けないですよ。大社の周りは普通の町ですよ。観光客は町を歩かないでしょ。何か三島の特色あるんですか？うなぎは育ててるわけではなく、ジャガイモ・・・普通の町ですね。（男性 / 30代）
- エネルギー面で太陽、風力、廃油の利用を積極的に行ってはどうか。（男性 / 70代以上）
- 高層マンションは、景観を悪くするので反対。制限すべき。21階などともない。（男性 / 60代）
- 市の中央を充実させるのも良いのですが、もう少し郊外も目を通してくださるよう、お願いします。特に長伏公園あたり等。（男性 / 60代）
- 大都市のまねをしてもだめだということに気づいていないのが悲しい。地下道等が整備されていないのに、アーケード廃止、お年寄りが雨の日に出歩く事が出来なくなった。富士山がどこからも見えた昔の三島は遠くに行ってしまった。無秩序に立つ高層マンション、高さ制限等、他の都市ではしているのにもう手遅れ。何のとりえのない町になっていくのが見える。東京へ勤める者たちが寝るために戻ってくるための巣箱のような建物を作るだけのことをまちづくりと呼ぶ市のおろかさよ。これは文句を言っているのではない。市民の大半の意見と思いなさい。（男性 / 50代）
- 東部地区における三島のあり方を活発に討議すべき。（男性 / 50代）
- 沼津市、清水町、長泉町と連携して、東部の中心都市となってほしい。（男性 / 30代）
- 合併問題（沼津市等）など難しい問題もあるが、情報（ホームページなど）開示を充実させて、もっと市民を行政に参加させていくべき。はっきり言って三島市をどんな街にしたいのか、今の行政ではわかりにくい。民間企業が郊外進出しているのみで、市は何かやったのか？駅前開発は積極的でよい取り組みだが、他県と比較すれば、不満も残る。（男性 / 20代）
- 箱物と呼ばれるものの建設は止めて、ますます行政改革で無駄を省き、生活に密着したサービスが滞らないよう（夕張市にならないよう）お願いしたい。しかしながら、次代のために教育は充実してもらいたい。活気のある若者のあふれる「まち」になるとよい。（男性 / 60代）
- 今後は全体のまちづくりをお願いしたい。街中がせせらぎ事業も完了し、三島駅南北の第一次整備も終わり、これからは周辺整備、中郷、北上、錦田等の整備へ早く取り組んでいただきたい。（男性 / 50代）
- 街の中心地にマンションが多すぎるので、これ以上建てて欲しくない。広小路の周辺をもっと活気が出るように工夫できないか。（男性 / 70代以上）
- 思想性 この「まち」にしようとしているのか？「真・善・美」に、また「健・富・和」に溢れた三島市という目標は高いかもしれないが、ここに向かって努力していく事が大事ではないかと考える。個別に課題は多々あるけれども、「まち」づくりは「理想郷」づくりに似た思想性を持つことと考える。そのためには、10万人規模の人口が限界ではないかと考える。（男性 / 50代）
- 三島市は「水の都」といわれているので、これからも憩いの場所をたくさん作ってほしいです。（女性 / 20代）

- 広小路に高いビルを作ったのは大失敗だと思います。「ビル風」で風や雨の日は、広小路商店街には行きたくありません。計画段階でそんな事がわかっていたと思うのですが。また、大社近くに高いマンションを許可したのも、景観を損なっています。高いビルが近代都市の象徴であるかのごとき感覚には失望します。トップの猛省を促します。(不明/70代以上)
 - マンションが乱立し、景観の問題と住民の地域参加の問題が起こっていると思います。建築認可のこと、建築物の外観のこと、住民の方がもともと住まわれている市民と融合すること等、行政としてイニシアチブをとっていただきたいことが多々あります。三島が三島の誇りを持てるまちづくりを是非リードしてください。行政の働きに期待すると同時に、三島のために働きたいと思っています。(男性/40代)
 - まちづくりを計画的に(特に道路)進めてほしい。市内は歩いて楽しめる街にしてほしい。また安心して老後を過ごすためにも、医療や福祉の充実を今後も進めてほしいと思います。さらに未来を担う子供たちの学校教育を充実させるために、施設や職員を増員させてください。(女性/40代)
 - せせらぎ事業が代表する住みよい生活環境、便利な交通網、住んでいる人たちの人気、来訪する人たちに安らぎ、楽しさ、歴史観を与え、また訪ねたい町、住みたい町のイメージに連なることを住民の一人として強く望みたい。自然、風景は変えられないが、迎える我々、人のもてなしの心は変えられるはずである。富士山を大事にしたい。(男性/70代以上)
 - 子供を育てやすい街にしてください。(男性/20代)
 - ・生まれも育ちも三島で、三島には愛着もあるが、商店などがあまりなくて、清水町や函南に買い物に行く事が多い。駅の近くでもあまりないし、街中もマンションだらけになってきているのが残念。
・小学校前の子供がいて、仕事があるので平日はゆっくり遊んであげられず、土日に子供と親子で参加できるイベントがもっと増えるとうれしい。周りでも仕事を持つお母さんが多いので、図書館など利用して子供との時間を有効にしたい。
・高齢化などが進んで、三島市でも今後いろいろ問題が山積みだと思いますが、自分も社会人として役に立てることは参加していきたいと思っています。(女性/30代)
 - 街を活性化するためには、企業誘致、雇用促進を強化し、若齢者を確保し、人口増加に力を入れたほうが良いものと考えます。(女性/30代)
- 『地区不明』
- 税金のムダ使いをなくしてほしい。景観にこだわりすぎ。(女性/30代)
 - まずは市役所の人たちの態度をよくしてほしいです。いつも上から目線で、市民のことをもっと考えてほしい。たくさん税金払ってるんで。相談しても何の答えも見つからず、ちょっと馬鹿にされた感もありました。どうせこの意見も市役所だけでとどまってしまおうんでしょう。とにかく市民を大切にしてほしいです。(女性/20代)
 - 工事や建設など同じ会社ばかり使っている市のやり方がわかりません。理解もしたくなければ・・・これでは三島はよくなりませんね。お金の流れが決まりすぎていますね。わが身のかわいい人たちが多すぎるのではないですかね。市役所も社会保険事務所もしっかりした人が少ないように思います。一人一人の教育をお願いします。(女性/50代)

- 施設の方の対応が少し良くないと感じます。言葉に優しさが無いというのか、淡々と仕事をなさっているという印象が強く残っています。（女性 / 20代）
- 昔から住んでいると、変化していくのが逆に好ましくないの、三島は今ままでいいと思います。（女性 / 20代）
- 環境、景観を意識したまちづくりこそが、寂れた三島の商業を救う道ではないでしょうか。（男性 / 20代）
- ・市庁舎の立て替えが必要。別館がありすぎる。
 - ・旧給水所跡地を立体駐車場にしていきたい。
 - ・定年退職職員の天下りを完全に廃止していきたい。
 - ・市営住宅に高給の市職員が居住しているが、公務員は制限を厳しくして一般を優先すること。
 - ・高層ビルの高さ制限が必要。景観が損なわれる。
 - ・市中心部に救命救急のある総合病院が必要。社会保険病院は遠い。
 - ・東京消防庁のようなハイパーレスキュー隊の設置を望む。（男性 / 40代）